

La fiesta Mayor, se celebrará los días 8, 9 y 10 del mismo mes, como de costumbre.

Debido al entusiasmo de los vecinos y ventajas ofrecidas por el Ayuntamiento, es de esperar gran concurrencia á las ferias y fiestas de Llinás.



En el Seminario-Colegio de Nuestra Señora del Collell, el próximo día 15 de septiembre tendrá lugar una reunión magna de antiguos profesores y alumnos, al objeto de estrechar los lazos de gratitud y amistad y dedicar grandiosa fiesta á la Virgen en su año jubilar.

Los antiguos profesores y alumnos que por extravío ú otra cualquier causa no hubieran recibido la invitación particular que se les ha dirigido, y deseen concurrir á la mencionada fiesta, sirvanse comunicar cuanto antes por escrito su asistencia al señor Director del citado Seminario-Colegio.

En el local de la Asociación catalanista *Bruniquer*, dió, el próximo pasado domingo, una conferencia en que desarrolló el tema «Higienización individual y política de nostra nacionalitat», el conocido doctor en Medicina, don Hermenegildo Carrera y Miró.

Con fácil palabra y en tono vehemente expuso el Sr. Carrera:

La actual riqueza de Cataluña y el ascendente progreso que en los presentes momentos, va señalando nuestro pueblo, en el orden material.

Para proseguir esta favorable lucha por la vida y alcanzar en ella la definitiva victoria, precisa que los organismos individuales y los colectivos (los pueblos, comarcas, regiones y nacionalidades) sean robustas y plétóricas de fuerza con que vencer los obstáculos que dificultan el avance y hacer éste más rápido é intenso. En este concierto, á semejanza de la superioridad que en la esfera del gobierno tiene la política preventiva sobre la represiva, la higienización ha de constituir nuestro ideal. Más vale prevenir que castigar.

Ocurre con las personalidades algo parecido á lo que en las empresas comerciales; si el *Haber* supera al *Debe*, la vida se hace fácil y potente; los pueblos que descuidan la higiene son débiles, y se robustecen y extienden su nombre los que tienen en cuenta tan indispensable elemento de vitalidad.

Cataluña es pobre en natalidad y exhuberante en población por las continuas inmigraciones que, procediendo como proceden de pueblos débiles, nos darían momentáneamente una extraordinaria densidad de población, para caer por fin en el raquitismo.

Comprueba el anterior aserto el distinto efecto que las corrientes inmigratorias han producido en América: la Septentrional fuerte por haber recibido en su seno las vigorosas influencias de la potente raza anglo-sajona, la Meridional endeble y pobre por haberse incorporado débiles elementos de la raza latina.

Fijémonos en el pasado de nuestro pueblo rico y poderoso, un tiempo, porque la familia virtuosa y trabajadora hacía fuertes moral y físicamente á sus hijos. Hoy, en cambio, somos entecos porque el vicio y otras extrañas y perniciosas influencias nos degradan.

Es necesario, pues, aumentar la natalidad ¡seguid mi ejemplo! convertirse en origen de numerosa prole, ser algo así como los antiguos patriarcas; la patria, la humanidad lo reclaman. Conviene expeler cualquier elemento extraño que pueda resultar nocivo; no basta la cantidad, hay que atender á la calidad.

Ha degenerado nuestra raza por los vicios, las pasiones y la irreligiosidad, la relajación de los miembros morales y la falta de patriotismo, y como consecuencia de todo esto, la difusión de las enfermedades.

Muchas de las enfermedades que denigran á Cataluña (las infecciosas) pueden y deben evitarse, y para ello debe relegarse á último término el apoyo oficial, pernicioso por mal orientado, y acabar con el centralismo, que en este orden no ahorre la vida de sus víctimas para apropiárselas, sino para sacrificarlas inutilmente.

Se corta la propagación de muchas enfermedades, no con medidas improvisadas é infructíferas, sino embruteciendo los cuerpos, inmunizándoles, haciendo que sean invulnerables, que nada pueda contra ellos el mal.

Sólo en los pueblos estacionarios se perpetúan las cuarentenas, los cordones sanitarios (ineficaces para el fin á que se les destina), los lazaretos, etc., medidas todas que agravan el malestar de los países epidemiados, con la miseria. Nacer robustos los individuos é higienizar sus moradas, estos son los principios de toda política sanitaria acertada.

Y en lo político inmunizan las colectividades del microbio centralista, premiándoles la robustez y la energía que sólo puede proporcionarles el régimen autonómico.

Una perfecta higienización individual y política convertirá en poderosa, rica y próspera á nuestra amada Cataluña.

Entusiastas y calurosos aplausos coronaron la notable labor del conferenciante, Dr. Carrera.